

SECCIÓN DE NOTICIAS

VICH

Con motivo de ser pasado mañana la fiesta de Nuestra Señora del Rosario, orlamos el presente número y lo honramos con la preciosa Imagen que tienen á la vista nuestros lectores.

El Director de LA COMARCA LEAL para atender á intereses sagrados de familia, espontáneamente cesa en el ejercicio de este cargo; se complace en no haber conocido aún las barbas del fiscal después de tanto tiempo y tantas batallas por la causa de Dios, y dándose por satisfecho y remunerado con las atenciones de que ha sido objeto por parte de nuestros estimadísimos Superiores eclesiásticos y Jefes civiles, se despide de sus compañeros en la prensa, amigos y suscritores de Vich, Berga y Olot, dando á todos gracias por la benevolencia que le han dispensado durante el tiempo de su dirección.

Los cofrades y devotos del Santísimo Rosario obsequiarán á su Excelsa Patrona la Reina de los Cielos y tierra, en la iglesia de Santo Domingo, con estos solemnes religiosos cultos: El sábado, día 30 de Septiembre, empezará la Novena de la Virgen, cantándose todos los días á las seis de la tarde el Santísimo Rosario con exposición del Santísimo Sacramento; luego se practicarán los Ejercicios del Novenario, y seguirá el sermón que predicará el orador sagrado Rdo. P. Pedro Aguilera, S. J. Al final del sermón y antes de la reserva, se cantarán las populares Coplas del Santo Rosario. El domingo, día 1.º de Octubre, fiesta de Nuestra Señora del Rosario, á las cinco de la mañana se celebrará la Misa del Rosario, y concluida se celebrará inmediatamente otra con exposición del Santísimo Sacramento, rezándose durante las dos Misas el Rosario entero, y terminándose todos los días con la oración á San José, todo lo que el Papa León XIII recomienda tan eficazmente á los fieles durante los meses de Octubre y de Marzo, pudiendo ganar cada vez que la recen con devoción una Indulgencia de siete años y siete cuarentenas, concedida por el mismo Pontífice. Estas funciones continuarán todo el mes de Octubre. A las diez y media se cantará la Misa mayor, ejecutándose la gran Misa de *Mercedante*. Por la tarde, a las tres, se cantará también á toda orquesta el Santo Rosario, con explicación de Misterios; seguirá luego la Novena, inmediatamente el sermón por el mismo orador, y después de la reserva del Santísimo Sacramento, saldrá la Procesión, que recorrerá el curso señalado para este día. El día 8, último del Novenario, empezará la función á las cuatro de la tarde con el canto del Santísimo Rosario, seguirá luego la Novena y después el sermón de despedida. Desde las vísperas del sábado, 30 de Septiembre, hasta la puesta del sol del domingo, fiesta del Rosario, todos los fieles que, después de recibir los Santos Sacramentos de Penitencia y Eucaristía con las condiciones debidas, visitaren la propia Iglesia, y allí rezaren seis *Padre-nuestros*, seis *Ave-Marias* y seis *Gloria-patris*, según las intenciones del Sumo Pontífice, podrán ganar Indulgencia plenaria tantas cuantas veces repitieran la visita.

La Venerable Comunidad de PP. Franciscanos de Ntra. Sra. del Remedio, obsequiará este año á su santo Fundador y Serafín llagado de Asís con los cultos siguientes: El día 3 de Octubre, vigilia del Santo, á las dos, y seis de la tarde respectivamente se cantarán Vísperas y Maitines con toda solemnidad oficiando el Muy Rdo. P. Provincial de esta de Cataluña y de Menorca, Fr. Gerónimo Aguilló Lopez de Turiso. El día 4, festividad del Gran Patriarca de los Pobres y á las nueve y media de su mañana se dará comienzo al canto de Nona siguiéndose inmediatamente el Oficio ó Misa solemne que cantarán los jóvenes del Convento y que celebrará de Pontifical, según el Ritual de la Orden, el anteriormente expresado Venerable Prelado, en el cual dirá las glorias del Santo, el Rdo P. Fr. Juan Hernandez de la Sagrada Orden de Predicadores y Procurador de su Residencia en Barcelona, eminente orador sagrado. Por la tarde á las cinco y media tendrá lugar en el Presbiterio la tan patética al par que conmovedora función del glorioso Tránsito del Santo Patriarca, finalizándose con la Absolución General, Indulgencia plenaria y Bendición Papal.

En la Iglesia de Beatas Dominicas de esta ciudad se celebrará como se practica desde algunos años, el mes del Santísimo Rosario, mandado con tanto encarecimiento y repetidos elogios por el Pontífice reinante. Todos los días, empezando el próximo domingo, á las seis de la tarde se rezará el Santo Rosario y luego se practicarán los ejercicios del mes de Octubre, acabando con algun cántico y la reserva de S. D. M. El domingo ya citado festividad del Rosario de María, se solemnizará por la mañana, á las nueve, con oficio cantado por la Rda. Comunidad.

El Emmo. Sr. Sanz y Forés con motivo de haber escrito la historia de D.ª Joaquina de Mas y de Vetrina fundadora del Instituto de Hermanas Carmelitas del Escorial, dijimos en el número anterior al hablar de la visita del Ilustre Purpurado al nuevo convento de aquellas Religiosas que, dicha D.ª Joaquina de Mas era próxima pariente de nuestro estimado amigo D. Luis de Mas; pudiendo hoy añadir que éste, es nieto de dicha fundadora por resultar la tal, madre del padre de D. Luis de Mas y por lo tanto abuela paterna del ilustre veterano. También nos complacemos en hacer constar, que dichas Hermanas llevan el nombre del Escorial, por ser fundado este Instituto en un solar del Escorial, señorial morada de la distinguida familia de Mas.

Hemos tenido el gusto de ver una riquísima cortinita para el Sacrario del altar del Sacramento en la Restaurada Basílica de Santa María de Ripoll. Es un regalo de las Madres Escolapias de Igualada á nuestro estimado Prelado. Ha sido bordada por dichas Religiosas y en los emblemas de la Eucaristía que allí campean, como en todos los demás detalles hay allá gallarda muestra de un gusto excelente.

El martes próximo pasado, como verán nuestros lectores en otro lugar, cantó su primera Misa en Ripoll, nuestro amigo el Rdo. D. José Santanach. Con este motivo LA COMARCA LEAL le manda su más afectuosa felicitación.

El día 25 falleció el ejemplar sacerdote Rdo. D. Jaime Alaball, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral. El martes tuvo lugar su entierro, que fué sumamente concurrido.

El día 25 del corriente, nuestro querido amigo y correligionario D. Pío Montaña, de Seva, fué honrado en su casa con la visita de nuestro sabio Prelado, asistiendo el Sr. Durán y Bas y familia, los Sres. Sors y Prat de Seva y otras distinguidas familias. La comida fué servida por la acreditada fonda de Europa de esta ciudad.

Tres son los opositores que se presentan para la canongía vacante con motivo del fallecimiento, en Gerona del Dr. Oliva; el Doctor en teología D. Joaquín Gou Solá, docto, catedrático del Seminario, y los Licenciados en la misma sagrada facultad, señores Pablo Mir y Mateo Garán, ambos sacerdotes procedentes de Mallorca.

De un día á otro llegará allá el señor Obispo, que señalará el día en que han de tener lugar los ejercicios de oposición.

Hemos visto otro trabajo debido á la precocidad del niño D. Jaime Serra, á quien hemos tenido el placer de elogiar otras veces; consistente en un hermoso y exactísimo retrato al lápiz, de un conocido músico de esta ciudad. Mil plácemes y felicitaciones á este encantador y aplicadísimo niño, el cual con su talento artístico, á proseguir cada día adelantando así, no lo dudamos, ha de resultar una estrella luminosa en el cielo del arte, así como ya es hoy la delicia de sus padres y demás amigos y conocidos que admiramos sus primeros ensayos.

Las fiestas mayores de los vecinos pueblos de Calldetenas y Santa Eugenia, han sido muy concurridas

Está enfermo de bastante gravedad el Rdo. D. Mariano Colomines maestro de ceremonias de esta Santa Iglesia Catedral. Hacemos votos por el restablecimiento del enfermo.

El martes próximo pasado de súbito paró la fábrica de nuestro amigo D. José Comella. Nadie sabía atinar á la causa de ello, cuando con asombro se encontró una enorme *anguila* que con su anchura había obstruido el paso del caño que conduce el agua á la caldera del vapor.

El miércoles próximo pasado, tuvo lugar una sensible desgracia en las Guillerías con ciertos cazadores. Para satisfacer á una necesidad natural se había metido uno de ellos en medio un matorral, cuando otro sin saberlo echó un tiro en una pieza que en aquellos instantes acertó á pasar en aquella dirección. El primero quedó con un ojo vaciado y la espalda mal trecha. Nunca se vá con bastante cuidado. Éaqui otra experiencia que conviene aprovechar.

En el inmediato pueblo de Calldetenas, el domingo próximo pasado, se bendijo una fuente nuevamente abierta en aquella población, que deriva del caudal que del Molino de la frontera se conduce á esta ciudad.

En el Call-nou y demás calles fúnebres de esta ciudad, sin duda para animarlas, una manada de gente menuda interrumpen ahora su silencio sepulcral con terribles alabazos en las puertas de las casas, lo que no deja de mortificar á aquellos quietos y pacíficos vecinos.

Creemos que es el mismo *batallón de zapadores*, que en la Plaza mayor, Rambla del paseo y otros lugares públicos, divierte á los sombreros de los estudiantes al entrar y salir de clase.

El martes próximo pasado presenciarnos el triste espectáculo de ver maltratada una bestia caída de su respectivo carro. Si nosotros creyéramos en la sociedad protectora de animales y plantas, le delataríamos el caso.

El tiempo va refescando notablemente y los pajarillos de *passa* ya empiezan á sentirse en nuestra patria; pero el gozo de los cazadores con las últimas disposiciones de la autoridad, queda en un pozo.

Las tiendas de nuestra plaza mayor, aunque paulatinamente, dejando su antiguo traje, van poniéndose por fin de moda. Después de la de Trias, Noguér, y alguna otra, ha tocado ahora el turno á la conocida por la *dels Noys*.

Las fiestas con que la calle de la Riera festejó á Su Patrona, la Virgen de las Mercedes, fueron espléndidas.

Hoy, mañana y pasado, celebra esta ciudad, la celebrada feria de San Miguel.

Según carta que tenemos á la vista, la fiesta mayor de Roda fué muy animada.

Con motivo de la feria que hoy empieza, se notan por estas calles muchos forasteros.

Segun pronosticos y costumbre de cada año, dichas ferias parece serán lluviosas.

Por falta de espacio no podemos hoy publicar el más hermoso y atrevido episodio carlista de la última guerra, que tenemos ya compuesto, sobre la sorpresa y toma de la Seo Urgel.